

La Mañanera

JUEVES 1 DE AGOSTO
DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Martí Batres Guadarrama, jefe de Gobierno de la Ciudad de México
Alejandra Frausto Guerrero, secretaria de Cultura
Gabriel Orozco Félix, coordinador creativo del proyecto "Bosque de Chapultepec: Naturaleza y Cultura"

BOSQUE DE CHAPULTEPEC

1. Al referirse a los avances del proyecto "Chapultepec Naturaleza y Cultura", reveló que el predio de la cuarta sección del bosque, que pertenecía a la Sedena, pretendían venderlo para un desarrollo inmobiliario, pero se detuvo esa posibilidad. Destacó que todas las colonias populares del Bosque de Chapultepec que no estaban integradas, tendrán acceso a todo el bosque. Refirió que en Santa Fe habrá una estación del Tren Insurgente y ahí estará la nueva Cineteca Nacional.

2. Martí Batres explicó que el proyecto "Chapultepec, Naturaleza y Cultura" implica una inversión de más de 10,500 mdp y generará más de 75 mil empleos directos e indirectos; adelantó que las visitas al bosque aumentarán de 20 a 30 millones de personas al año. Detalló que el eje ambiental del proyecto tiene un avance de 99%, ya que de 15 acciones, 14 están totalmente concluidas, se ha rehabilitado el 98% del Río Tacubaya y se han plantado más de 300 mil árboles.

3. Gabriel Orozco expresó que ya se tiene a un Chapultepec sano y salvo, energizado y que es un gran centro cultural que ya está funcionando.

4. Alejandra Frausto destacó que "Chapultepec, Naturaleza y Cultura" es un proyecto de justicia urbana, de justicia cultural y ambiental; recordó que el presidente encomendó lograr el bosque cultural más grande del mundo y que tuviera en sus distintas secciones la posibilidad de que una familia o persona, con cualquier tipo de movilidad, pudiera recorrer de la primera a la nueva cuarta sección.

Detalló las acciones realizadas en las diversas secciones del Bosque de Chapultepec; explicó que las 4 secciones se verán unidas por la tercer línea del Cablebús, la cual partirá de Los Pinos y terminará en Vasco de Quiroga, donde se unirá con el tren "El Insurgente". Presentó un video sobre los avances del proyecto de Chapultepec e informó que éste tiene un 92% de avance y a finales de septiembre estará listo para que las cuatro secciones se conozcan.

VIVIENDA

1. Expuso que el "Plan de Construcción de Vivienda" de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, es en dos vertientes: para los más pobres del país, que van a tener apoyos, y viviendas para trabajadores inscritos en el IMSS; destacó que con ello, 22 millones de trabajadores van a tener la posibilidad de tener una vivienda con el Infonavit. Explicó que los trabajadores desde el inicio podrán rentar esa vivienda y cuando tengan el derecho, podrán pagarla y se les va a descontar todo lo que aportaron de renta en el tiempo que estuvieron ocupando la vivienda.

2. Martí Batres informó que presentó una iniciativa de reformas al Código Civil de la Ciudad de México y a la Ley de Vivienda con 3 puntos: que el aumento anual en la renta de viviendas tenga como límite el índice inflacionario, creación de un registro digital de los contratos de

renta de inmuebles e impulso de una política de construcción de vivienda para renta en la Ciudad de México. Agregó que hace un par de meses anunció un programa piloto para construir vivienda social en renta para jóvenes, por lo que se van a construir 150 viviendas que van a estar destinadas a este sector.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Sobre los resultados electorales en Venezuela, insistió que su gobierno ha actuado con prudencia para no meterse en un asunto que corresponde fundamentalmente a los venezolanos; recordó sus planteamientos, como el que no haya violencia, se respete la voluntad de los venezolanos, se presenten las pruebas y las actas, y que no haya injerencismo. Cuestionó a Luis Almagro, secretario general de la OEA, quien anunció que solicitará a la Corte Penal Internacional que ordene el arresto del presidente de Venezuela, Nicolás Maduro; "¿con qué facultad se erige como juez electoral?", sentenció.

Reiteró su llamado a esperar a que se tengan los resultados y recordó que ayer el presidente Nicolás Maduro planteó que van a entregar las actas y pidió al órgano electoral correspondiente, que convoque a los partidos y a los candidatos a entregar la información que posean. Agregó que el mandatario venezolano sostiene, pero hay que probarlo, de un hackeo para tirar el sistema de cómputo, pero que se recuperó una parte y se está haciendo una reconstrucción, pero que le corresponde al Tribunal Electoral hacer una investigación.

Se lanzó contra los medios de comunicación, en especial a "los más afamados del mundo", diciendo que actúan como alcahuetes y correas de transmisión de lo que deciden los que se creen dueños del mundo; agregó que es un bombardeo de mentiras mundial. Reiteró su llamado a los actores políticos de Venezuela para que se utilice la vía legal y que el Tribunal actúe con prontitud y con imparcialidad, así como todos acaten el fallo sin violencia.

INFRAESTRUCTURA

1. Sobre el Plan de Dragados en Tabasco, dijo que está por terminarse y adelantó que la próxima semana, Rafael Ojeda y los técnicos oficiales de la Semar, informarán sobre este plan y el Plan Sargazo; agradeció a la Semar porque han construido, comprado y rentado dragas para desazolve de ríos en todo el país.

2. Indicó que el sábado estará en Chiapas, con Claudia Sheinbaum para inaugurar un puente atirantado en el pueblo de la Concordia, el cual es muy importante para que se termine un camino que se está construyendo para acortar distancia desde la frontera de Chiapas con Guatemala a Tuxtla Gutiérrez.

HISTORIA

1. Agradeció a los habitantes de la Trinitaria, Chiapas, porque se está haciendo una labor de búsqueda de los restos del general José María Melo, para repatriarlos a Colombia, ya que fue el primer y único presidente indígena de ese país; agregó que ya se repatriaron de Panamá los restos de Catarino Garza, quien convocó a derrocar la dictadura porfirista, antes de que lo hiciera Francisco I. Madero.

PROTECCIÓN A TRABAJADORES

1. Anunció que Marath Baruch Bolaños acudirá a la conferencia matutina para informar sobre el proceso electoral en el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana.

CONFERENCIA MATUTINA

1. Reiteró la invitación a su esposa Beatriz Gutiérrez Müller para que asista a la conferencia matutina; "ya nos vamos y me ha ayudado mucho en la transformación", expresó.

CUARTA TRANSFORMACIÓN

1. Señaló que Martí Batres fue el primer presidente de Morena; "es un amigo, hermano, compañero de lucha", expresó. Destacó que en 12 años Morena obtuvo los gobiernos de 23 entidades federativas y en las últimas elecciones ganó en el 85% de todos los distritos.

ENERGÍA

1. Reiteró que ya no se condonan impuestos a ninguna empresa. Recordó que Iberdrola era la consentida de Felipe Calderón y otros gobiernos, por lo que fueron creando una especie de monotipo privado en el manejo de generación eléctrica; agregó que fueron promotores de las nuevas leyes para marginar a la CFE y quedarse las empresas particulares eléctricas extranjeras con todo el mercado eléctrico nacional. Insistió que los gobiernos anteriores dejaron una legislación que limita el desarrollo de la CFE, porque la obliga a una competencia desleal, pero que a pesar de ello, su gobierno la sacó adelante.

Afirmó que en defensa de las empresas privadas extranjeras, la SCJN canceló la Ley Eléctrica que había propuesto y que prohibía la venta de energía eléctrica a través del modelo de autoabasto; recordó que en la primera reunión que tuvo con el dueño de Iberdrola le cuestionó que esta empresa se llevara de empleado a Felipe Calderón.

TRANSPARENCIA

1. Recordó que durante las elecciones del 2 de junio Xóchitl Gálvez, excandidata del PAN, PRI y PRD, firmó con sangre para asegurar la continuación de los programas sociales; se lanzó contra la oposición diciendo que Claudio X. González los engañó pensando que con dinero lo iba a resolver todo, sus campañas de publicidad y de guerra sucia. Expresó que cuando se dieron cuenta que no iba a ser posible ganar, plantearon que Morena-PT-PVEM no ganarían el Congreso, pero que el pueblo se dio cuenta que se necesitaba para seguridad la transformación y votó más de lo que ellos imaginaban a favor de su movimiento.

SEGURIDAD

1. Insistió que es necesario que el gobierno de EUA informe a México si la detención de Joaquín Guzmán López e Ismael "El Mayo" Zambada fue un acuerdo; aseguró que todavía no se tienen todos los elementos y reveló que está descartado que el vuelo que trasladó a los líderes del cártel de Sinaloa saliera de Sonora. "A los amigos se les tiene paciencia", expresó ante las investigaciones en EUA para esclarecer su atención.

Hizo un llamado a que no crean todas las versiones sobre la detención de los capos; reiteró que ni el Ejército ni la Marina participaron en la detención.

PODER JUDICIAL

1. Informó que hoy terminan las vacaciones de los ministros de la SCJN y les recordó que tienen dos expedientes por resolver sobre el pago de impuestos por 25 mil millones de pesos, lo que alcanzaría para entregarle becas a cuando menos todos los que están en preescolar en escuelas públicas, cuando menos un año.

GOBERNABILIDAD

1. Adelantó que el viernes, a las 6:00 horas, la reunión del Gabinete de Seguridad será abierta, para que puedan asistir los periodistas que cubren la conferencia matutina.



DATO ADICIONAL

Informó que hoy hablará por teléfono, a las 14:00 horas de México, con el presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula, y con el presidente de Colombia, Gustavo Petro, para hablar sobre las posturas que se tienen respecto a las elecciones en Venezuela.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la OEA, expresó: "La OEA no ayuda, por eso no asistimos nosotros, porque parece un apéndice de gobiernos hegemónicos, conservadores, de derecha, autoritarios y antidemocráticos".